



La Grande Loge Mixte Universelle salue, la grâce, la libération et l'accueil en Allemagne de l'écrivain Boualem Sansal.

La GLMU exprime sa profonde satisfaction après l'annonce de la libération de l'écrivain Boualem Sansal, ainsi que son accueil en Allemagne où il a retrouvé un environnement sûr et propice à la liberté intellectuelle.

Écrivain majeur du monde francophone, voix lucide et courageuse contre l'extrémisme et l'obscurantisme, Boualem Sansal a toujours incarné les valeurs de liberté de conscience, de justice et d'humanisme auxquelles la GLMU est attachée. Sa situation récente avait suscité une vive

préoccupation parmi celles et ceux qui défendent les droits fondamentaux et la liberté d'expression.

La GLMU tient à saluer :

 **La décision de grâce**, qui marque une étape essentielle vers l'apaisement et la reconnaissance du rôle indispensable des intellectuels dans la vie démocratique.

 **Sa libération**, qui met fin à une situation contraire aux principes universels de dignité humaine.

 **L'accueil offert par l'Allemagne**, fidèle à son engagement en faveur

de la protection des écrivains et des penseurs menacés.

Dans un monde où les voix critiques sont trop souvent réduites au silence, la protection des intellectuels demeure un enjeu fondamental. La GLMU réaffirme son engagement constant pour la défense des libertés, la promotion du dialogue, et la protection de toutes celles et ceux qui portent la parole libre au service du progrès humain.



La GLMU appelle enfin à ce que les femmes et les hommes créateurs, journalistes, artistes et écrivains puissent exercer leur mission universelle sans crainte, ni pression, partout dans le monde.

Contact presse :
contact@glmu.fr

Tel 01 44 93 36 04

www.glmu.fr  

Bernard Dekoker-Suarez
Grand Maître de la GLMU
Directeur de la rédaction

Montreuil, le 14 novembre 2025

« Être au service de tous et toutes et non seulement d'une élite »

Bernard Dekoker-Suarez, Grand Maître



8 Rue Voltaire, 93100 Montreuil contact@glmu.fr 01 44 93 36 04 <https://glmu.fr>

La GLMU est une obédience mixte, démocratique, progressive, progressiste, engagée socialement et militante pour passer de la culture de la guerre à la culture de la paix.